

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



NOTAS GRÁFICAS.--1) El Coronel señor Rodríguez Casso y el catedrático señor Jaen Morante rodeados de sus amigos después del almuerzo íntimo con que fueron obsequiados en el Circolo.-2) Aspecto de la calle de la Cara durante el reparto de pan que hizo el Ayuntamiento a los pobres del barrio.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA
Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy martes 18 de Agosto de 1925
A las diez de la noche.—Temporales de zarzuelas españolas adaptadas al Cinematógrafo.—Única proyección de la grandiosa película española en cinco actos, titulada Rosario la Crijera, por la eminente estrella La Argentinita y el popularísimo Varillas. Éxito monumental.

STADIUM TEATRO

En breve debut de la gran Compañía de Zarzuela y Opereta de Elijas Herrero.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Función para hoy martes 18 Agosto

Éxito de la hermosa compositista Fina de Granada.—Hoy reaparición de la notable bailarina Carmelita Navarero.—Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Bernal y sus excentricos Perico, Revoltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—PRECIO, 50 CÉNTIMOS
A las diez de la noche.

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado núm 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy martes 18 de Agosto de 1925
Debut de la grandiosa Compañía de Comedias que dirige el primer actor Pacho Robles poniendo en escena la graciosísima comedia en tres actos de Muñoz Sora y Pérez Fontán, titulada LOS CHATOS.—Gran éxito de risa.—En los intermedios escogidos composiciones musicales por la orquesta.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Sillas, 0,60; Grada, 0,25.—A las diez en punto.

KIOSCO DE LA FUENSANTA.

Función para hoy martes 18 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Últimas actuaciones de la notable agrupación los Santanas madrileños.—Ruido o éxito del «as» del camp flama; en Anton o Márquez (el Granadino) acompañando a la guitarra por el profesor Mcr, hijo de Córdoba.
Precios: Preferencia, 0,50; General, 0,20.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 17 de Agosto.

En veinticuatro horas
Temperat. m. a al sol y al aire libre 47'20
" " a la sombra " " " 41'00
" " mínima " " " 23'20
" " media " " " 32'10

Oscilación " " " 17'80
Agua de lluvia en milímetros " " " 00'00
Agua evaporada en milímetros " " " 15'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. 754'40
Temperatura a la sombra " " " 27'40
" " de termómetro hmd. " " " 17'20
Tensión del vapor " " " 8'30
Humedad relativa " " " 31'00
Estado del cielo " " " despej.º
Dirección del viento " " " ventol.º
Fuerza " " " N. E.
Recorrido en 24 horas " " " 63,0

Pedid Vino Moriles Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata, Avenida de Canalejas, 7, bajo.
Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el Llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Tó. ónteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj I. Córdoba.

Academia de Corte y Confección.—Enseñanza rápida y por horas, dirigida por las profesoras Ruiz y Mesa. Se confecciona toda clase de modelos en veinticuatro horas. Armas, 11. duplicado.

Academia de corte y confección. sistema rápido; corte de caballero y señora y ropa blanca. Se admiten internas. Velázquez Bosco, 7.

Aviso.—M. Ferreira (El Portugués), dueño del taller de pintura para automóviles situado frente a los jardines de la Victoria, lado del Stadium, participa a su clientela que continúa con el mismo taller, y para encargos pueden dirigirse a la calleja Heredia sin número.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.

Desear usted poseer casa propia? "Pues empiece por adquirir al contado o a plazos un solar con inmejorable situación dentro de la capital, en el Huerto de San Agustín, y logrará su deseo. Informes, Hermanos López Diéguez, 1.

Se venden haces de cañas a tirar y meter el Suez. Para verlas hueca 4000 Capital.

En la calle Sevilla número 4 se arriendan locales dos con magníficos salones propios para oficinas, tiendas, almacenes o cosa análoga.

Instalador electricista, conociendo bien la profesión y toda clase de maquinaria eléctrica, así como el grupo de luz, para alumbrado particular, desea colocación dentro o fuera de esta capital. Dirigirse a Rafael Alvarez, Badanas, 17.

Mecanógrafo prefiriendo máquina Royal o Remington, se ofrece para llevar correspondencia casa comercial; horas extraordinarias. Razón San Eulogio 9, de una a dos tarde.

Pérdida.—En la noche del 12 del corriente y en el trayecto comprendido desde la Plaza de Toros al kiosco estanco de las Tendillas se ha extraviado un sobre conteniendo 950 pesetas. Se ruega a la persona que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en la Avenida de Canalejas, 29 a nombre de A. Cercós y se le gratificará con 200 pesetas.

Por ausentarse su dueño, se traspasa un establecido establecimiento de comestibles en sitio muy céntrico de esta capital. Para precios y condiciones, diríjase a la calle Romero número 18, de una a cuatro.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0'45 litro y 7 pesetas arroba.—¿Desea otra clase aún mas superior? Lléve el de a 16 a 0'75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1'25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1'75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés); Teléfono 312, Servicio a domicilio de media arroba.

Se ofrece ama de cría con leche fresca, primeriza. Razón Patios de San Francisco calle Madrid, número 6.

Se vende una persiana de corredera con postigo y un piano vertical. Para verlo calle Cabezas, número 3.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende la alameda negra de la Isla de Santo Aito, a dos kilómetros de la Estación P. C. de Villafranca de Córdoba. Para verla y tratar, con S. Ortiz, en dicho pueblo.

Se hacen toda clase de instalaciones de Sagua y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lozano y compañía, calle Espejo, 3.

Se arrienda un portal con trastienda en la Calle de Jesús María número 2, esquina a las Tendillas. Darán razón Santa María de Gracia, 112.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Rio, Estanco.

Tú que te coscas cáncanos tienes, úntate Tecla que te conviene.
Insecticida líquido Tecla para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de anoche

Temas locales

Pan a los pobres

Este año quiso el Ayuntamiento sumarse al esfuerzo de vecinos beneméritos del barrio de la Catedral, que sostienen con todo esplendor la tradición de festejar a la Virgen titular de la Iglesia Mayor en su festividad propia, y de mantener la devoción y el culto durante todo el año a la imagen más típica de cuantas se veneran en altares públicos en las calles de nuestra ciudad.

La cooperación del Ayuntamiento, casi nunca pedida, por ser poco necesitada, reduciéndose a facilitar los elementos materiales de maderas, palos y gallardetes, iluminación de calles, etc., para la fiesta verbenera, y cuatro cosas más de poca monta. La verbena la hace el barrio, y con el barrio, Córdoba, con una fuerza tradicional de firme raigambre.

Mas este año el Ayuntamiento, generosamente, espontáneamente, ha querido ayudar a la solemnidad de la Virgen de los Faroles, y no hallando medio más adecuado de hacerlo con sentido popular y caritativo, ha organizado atrevidos repartos de pan, libre-

mente distribuido mano a mano ante los pobres, sin bonos, contraseñas, ni organización especial alguna, pechando frente a posibles corruptelas y desmanes y obteniendo el más halagüeño resultado.

A la vivienda del indigente, vecino del barrio de la Catedral y de los alrededores de ese barrio, que son el del Campo de la Verdad y el del Alcázar Viejo, ha llegado en forma de pan, la acción bienhechora y caritativa del Ayuntamiento. Por cierto que para que todavía fuese más simpática la conducta, el pan se ha distribuido con preferencia a niños y a la puerta de tres escuelas, de aquellas mismas escuelas donde antes no ponía el pie el vecino, ni aun para llevar a su hijo a que lo instruyeran, y si acaso alguna vez traspasó el umbral, fué para vender el voto en días en que pudo ejercitar el más sagrado de sus derechos.

Bien ha probado el Ayuntamiento su hidalguía. Bien ha vuelto por el título de Noble de la ciudad, dando limosna al pobre sin que nadie se la pida.

GOBIERNO CIVIL

El parte oficial

Hoy se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de Marruecos:

«En la zona Occidental y para evitar el paso de un convoy enemigo, entre Regala y Frontera, emboscóse en la noche una compañía de Regulares de Ceuta, luchando rudamente con un núcleo de más de 200 rebeldes que a todo trance trataban de hacer pasar el referido convoy. Nuestras fuerzas se comportaron bravamente frustrando el intento enemigo, que dejó en nuestro poder tres prisioneros, cinco cadáveres y once suiles.

Por nuestra parte resultó muerto el brillante teniente Rodríguez Ibañero, que se enterrará con honores en Ceuta; cinco indígenas muertos y seis heridos. El Alto comisario ha dictado orden general elogiando a estas fuerzas, como a cuantas mantienen las líneas y alejan de ellas al enemigo en labor ruda y constante. Sin más novedad digna de mención.»

Las noticias de provincias tampoco acusan novedad.

Un nombramiento

La Delegación de Hacienda comunica que ha sido nombrado agente, para hacer efectivos los descubiertos que se realizan por certificaciones, don Juan Jurado Girón, por renuncia de don Alfonso Jurado Muñoz.

El gobernador indispuerto

Por hallarse indispuerto el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, no asistió esta mañana a su despacho oficial.

Una comunicación

La Dirección general de Administración local participa que por Real decreto de 26 de octubre de 1924 estén virtualmente en suspenso las agrupaciones forzosas de aquellos expedientes en que los Ayuntamientos estén conformes en agruparse, sin que hasta ahora se despacharan.

Un telegrama

El alcalde de Villa del Río ha remitido al gobernador un telegrama, que dice así:

«Preparada la vía sale exprés a las once y un minuto, sin novedad.»

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a los señores siguientes:

Don Antonio Moyano Lucena, don Enrique Cabello Verdejo, don Elías Palomino Torres, don José García Dorado, don Rafael Santos Mesa y don Eduardo Tejedera Perca, vecinos de Córdoba.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Instrucción Pública

Una solicitud

La pensionista del Magisterio doña Enriqueta Pérez, de Peñarroya, solicita la rehabilitación de su pensión.

Envío de documentos

El jefe de la Sección Administrativa de primera enseñanza de la provincia de Badajoz, envía certificados de bajas y liquidación de haberes de las pensionistas del Magisterio doña Antonia Garrote y Garrote y doña María Uña Muñoz.

Una credencial

El jefe de la Sección Administrativa de primera enseñanza de Alava, envía una credencial de maestra propietaria de la escuela nacional de párvulos número 2 de Vitoria a favor de doña Carolina Bueno Carrasco.

Cuestionario para oposiciones

Por el ministerio de Instrucción Pública se han remitido a la Sección Administrativa de primera enseñanza de esta provincia, veinticinco ejemplares de cuestionarios para su venta a los opositores aspirantes que lo deseen, al precio de 0'25 pesetas ejemplar.

MILITARES

Presentados

En el día de la fecha han hecho su presentación en el Gobierno militar los señores jefes, oficiales y clases que figuran en la siguiente relación con indicación del motivo de la misma:

El capitán de caballería don Rafael Torres Pardo, con motivo de su reciente ascenso.

Don Francisco Blanco, con motivo de haberse incorporado a su destino en el 4.º regimiento de Artillería pesada.

El teniente de artillería don Manuel de la Fuente por igual motivo que el anterior.

El teniente del Depósito de Caballos Sementales don Manuel Bellido, con motivo de incorporarse a su destino.

Despedidas

El teniente del regimiento infantería de la Reina don Rafael Urbano, con permiso a Algeciras.

El comandante don Luis Clarós Martín, del 4.º regimiento de Artillería pesada, con permiso a San Sebastián.

Don Antonio Candela, coronel de caballería, a San Pedro Pinatar.

Reconocimiento

Se ha ordenado por la superioridad el reconocimiento facultativo del guardia civil de la 2.ª Comandancia de infantería don Andr. Cabello Rodríguez.

Ascenso

Ha sido promovido al empleo de alférez el suboficial del regimiento de Lanceros de Sagunto don Andrés Moto Pérez.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 18.—Martes. Santos Agapito, Lauro y León, mrs., y santas Clara de Montefalco, vg., y Elena, emperatriz.

Vida del Santo.—Fue San Agapito natural de la ciudad de Palestina, y apenas cumplida la edad de quince años tuvo inspiración de oponerse al furor del emperador Aureliano, que perseguía cruelmente a los cristianos. Instruido Agapito en la fe de Jesucristo y en las santas costumbres por un virtuoso sacerdote llamado Perfidio, aprendió también a ser constante y animoso, y no sólo no trató de evitar la persecución, sino que voluntariamente se presentó al emperador confesando ser cristiano y tener propósito de continuar siéndolo hasta perder la vida. Maravillado Aureliano ante tal osadía en un joven de tan pocos años, le mandó azotar cruelísimamente, pensando atemorizarle; pero como Agapito se encendiese más en el amor de Cristo, en proporción a los mayores sufrimientos a que le sometían, dispuso el emperador que fuese conducido ante un presidente suyo llamado Antico, para que lo hiciese sacrificar a los dioses. Hallándose invencible en la fe de Jesucristo, le hizo atormentar con varios géneros de martirios y echarle a las fieras, las cuales se postraron a sus pies, laméndole y halagándole; ante lo cual, los soldados del emperador le degollaron el día 18 de agosto del año 275. Sus reliquias se conservan en Palestina. La Iglesia de Toledo celebra a este glorioso santo con oficio propio y culto especial por decreto del Pontífice Clemente XI, expedido el día 27 de marzo de 1706.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la Real Iglesia de San Pablo, y lo costea este día don Antonio Cabrera, por su difunta esposa doña Purificación Díaz de Morales.

Corte de María.—Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 18, martes, a Nuestra Señora María Auxiliadora en la iglesia de P. P. Salesianos.

HACIENDA

Pagos para el martes 18

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda, se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Isaac Victor, don Francisco Pedro Pequeño, don Timoteo Olmo, don José Olmo, don Vidal Macho, don Francisco Fernández Estóvez, don Francisco de P. Aguayo, don Augusto Torres, señor Habilitado de Correos, don Ramón Casans y señor Depositario Pagador.

DE SOCIEDAD

De Sevilla la distinguida señora doña Laureana Rivera Rey, de Reyes, acompañada de uno de sus hijos.

Ha regresado de Roma el alarado odontólogo don José Casana Diéguez, atraído por la gran dolencia que sufre uno de sus pequeños hijos.

Terminado el mes de primera residencia estatuario en el Cabildo Catedral de Cádiz, regresó a Córdoba el M. I. señor canónigo de aquella Santa Iglesia don José Salinas Anchelerga.

Muy en breve marchará a Cádiz.

En Valenzuela

Incendio en un cortijo.—Las pérdidas se calculan en 40.000 pesetas

La benemérita de Valenzuela da cuenta de un incendio ocurrido en el cortijo «Allérez», de aquel término, que lleva en arrendamiento don Juan Cuesta Nuñez del Prado, vecino de Montilla.

A fuerza de grandes trabajos consiguió la guardia civil, eficazmente auxiliada por las personas que en el cortijo residen, localizar el fuego a las cinco horas de iniciado.

Se han perdido cien fanegas de tierra sembradas de trigo y cuatro carretas cargadas del expresado cereal.

Cuatro yuntas de bueyes han sufrido graves quemaduras.

El incendio ha sido debido a la imprudencia del carretero Francisco Roldán Serrano, quien después de encender un cigarrillo con un mechero, que guardó éste en la blusa, no estando apagado aún y echándola entre los haces de trigo que había en una carreta.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Los pérdidas se calculan en 40.000 pesetas.

Francisco Roldán ha sido detenido.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Primera Enseñanza Francesa

Combinada con la

Primera Enseñanza Española

Certificat d'Études Primaires

Segunda Enseñanza Española

Carretera Mercantil

12 profesores.

Antes de comprar solenias vea las de

Medina Azahara

Fábrica de Mosaicos-Cemento

“El Caballo”

Vesos - Azulejos - Tuberías

Pérez Galdós, núm. 10

CÓRDOBA

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO, Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

De la provincia

Un detenido

La benemérita de Castro del Río ha detenido a Juan Castro Muñoz (a) Platerillo, sujeto de pésimos antecedentes.

Al interrogarlo sobre su estancia en aquella villa incurrió en contradicciones, lo que hizo sospechar estuviera planeando alguna fechoría.

Castro Muñoz ha sido puesto a disposición del juez de instrucción de aquella localidad.

Hurto de dinero

En la casa cuartel de la guardia civil de Belmez se ha presentado el vecino de aquella localidad don Antonio Santos Tapia, para denunciar que de un establecimiento de su propiedad le han sustraído 35 pesetas, en ocasión de hallarse el ausente de su domicilio.

Sospéchase de un individuo de malos antecedentes llamado Eduardo Sánchez Carretero, que estuvo acechando varias veces en la puerta de la tienda.

Eduardo ha tenido que ver en repetidas ocasiones con la policía por hurtos análogos.

Por haberse dirigido a Pueblonuevo del Terrible, aún no ha sido capturado.

El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado municipal de Belmez.

Un intrínquillo

Antonio Prieto Navarro, vecino de Aguilar, ha denunciado ante la guardia civil que en el camino de la Tenería, de aquel término, le salieron al encuentro seis hombres, robándole dos caballerías que llevaba.

La benemérita practicó las debidas diligencias para averiguar la verdad, resultando que la denuncia era falsa.

Prieto Navarro, en combinación con un individuo llamado Alvaro Toledano Expósito, primitivo dueño de las caballerías, se pusieron de acuerdo para abandonar los semovientes y reclamar el seguro que, entre ambos, sería repartido.

Por delito de estafa han sido detenidos y puestos a disposición del juez de instrucción de Aguilar, y el hecho en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

El autor de un hurto de caballerías

Por la guardia civil de Montilla ha sido detenido el vecino de aquella ciudad, Manuel García Muñoz, cuyo individuo se encontraba reclamado por el juzgado de instrucción de Castro del Río, como presunto autor de un robo de tres caballerías, verificado en Herrera (Sevilla) hace algún tiempo.

Hurto de trigo

La benemérita de Guadalezar ha detenido a los vecinos de la aldea de la Ventilla (Fuente Palmera) Juan Reyes García y Ruperto Jiménez Osto, presuntos autores del hurto de trigo, en el cortijo conocido por «Gil-Pérez», del término de Almodóvar del Río, y que llevó en arrendamiento el vecino de esta capital don Rafael Salinas Anchelerga.

Los detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad judicial competente.

PLAZA DE TOROS

El acontecimiento de ayer

Con un entradón formidable—457 personas—, como no podía ser menos dado lo sugestivo y atrayente del cartel, se celebra lo que la empresa calificaba de grandiosa corrida de concurso, y lo que nosotros, contagiados del acceso hiperbólico, podríamos llamar estupendo acontecimiento tauromáquico, coruscante, piramidal y desentérico.

Los seis diestros figuran en los programillas por el orden en que los citamos y son éstos: Chicorro de Triana, Miguel Leal, Vedrines, Francisco Sartorio, Pinturas y Niño de la Haza.

Las vacas son de los hijos de don Felipe de Pablo Romero y como número de fuerza y de atracción de forasteros la empresa ha contratado a Simpatías.

Como ven ustedes no se puede pedir más.

PRIMERA VACA

El espada número 1 la despacha de una estocada y un descabello. (Palmas y petición de oreja.)

SEGUNDA

El espada número 2 hace una faena de muleta en la que hay hasta molinetes.

He aquí la labor con el estoque: un pinchazo, una estocada atravesada, otra al aire, un pinchazo, otro, y el bicho dobla. En un intermedio hubo un revolcón.

TERCERA

Una catedral, berrenda en negro.

Vedrines da unas verónicas escalofriantes en infinidad de tiempos y sin enmendarse.

Con la muleta alegra al bicho desde todo lo lejos que puede, se deja colgar de un pitón y revolcar más tarde y da un pinchazo recibiendo, recibiendo un trompis, y una estocada caída, recibiendo, recibiendo antes un aviso.

CUARTA

Sartorio se suelta el pelo y se destapa en unas verónicas monumentales.

Brinda y a ratos torca de muleta y a ratos trata de poner en orden la hermosa cabellera que disfruta y que a cada momento le cubre la cara entera. En vista de ello pide la monterilla y se la encasqueta; pero el pelo puede más y la despide. ¿Por qué no se la sujetó con un pañuelillo anudado por la barba?

Media estocada en un brazuelo. Un pinchazo. Una caída de cabeza dentro del callejón. Una estocada en los costillares. Un aviso. Una estocada trasera. Y otra contraria, recibiendo un palitrocazo en el pecho.

No hay que desanimarse por no haber quedado con el estoque a la altura de las circunstancias, no hay motivo para cortarse la coleta. Lo que sí debe usted es cortarse el pelo.

QUINTA

Pinturas queda con el capotillo al nivel de los cuatro anteriores.

Hace su presentación Simpatías y sufre un revolcón de órdago.

Pinturas se dedica a correr por la plaza, unas veces él delante de la vaca y otras veces la vaca detrás de él.

Un pinchazo. Un aviso. Otro pinchazo, otro. Una carrera desesperada hacia el callejón donde cae de cabeza. El público palmeteaba en chunga y vocífera, y con el escán-

dalo que produce no oímos si han dado el segundo aviso. Una estocada caída al lado contrario. La vaca dobla.

SEXTA

Niño de la Haza banderillea al cuarto.

Con la muleta se empeña en dar un molinete y al fin lo da. Una delantera. Un pinchazo. Media estocada caída. Un aviso. Ocho intentos de descabello. Intervención de Simpatías y amenazas de mamporros entre éste y el espada que se molesta. Otros ocho intentos de descabello. La vaca se acuesta.

Como ustedes ven, es para pedir a la empresa que repita el numerito.

T.

EN LA AUDIENCIA

Una causa por robo

En la Sección segunda de la Audiencia se ha visto esta mañana la causa seguida por el Juzgado de Priego, contra Eugenio Cañadas Bernardes, por el delito de robo.

El representante del ministerio fiscal sostuvo la calificación y solicitó para el procesado la pena de tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional, accesorias y costas.

El defensor señor Gosálvez pronunció un elocuente informe, alegando que cuando su patrocinado cometió el delito que se le imputa se hallaba en estado de embriaguez y que, no siendo ésta habitual, la pena que debía imponersele era la de dos años, cuatro meses y un día, accesorias y costas, sirviéndole de abono la prisión preventiva sufrida.

La causa quedó vista para sentencia.

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por tentativa de estafa, contra Rafael Morales Pérez. Defensor, señor Colinet; procurador, señor Usano.

Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Victoriano Serrano Castro. Defensor, señor Roses; procurador, señor Guerrero.

—Otra de la Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Reyes Muela y otros. Defensores, señores Mir y Velasco; procurador, señor Guerrero.

Sentencia

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por uso de armas, contra Rafael Pimentel Calvo, condenándole a un mes y un día de arresto mayor y cien pesetas de multa.

En la línea de la Sierra

Un automóvil arrollado por una máquina del ferrocarril

La guardia civil de Villaviciosa comunica que al llegar dos números de aquella fuerza a la estación de Alhondiguilla, fueron avisados de que en el kilómetro 42-876 de la vía férrea de Córdoba a Almorchón, un automóvil del servicio público de Villaviciosa, había sido arrollado por una máquina del ferrocarril, al intentar aquél rebasar la línea por un paso a nivel.

La benemérita se presentó en el lugar del suceso, donde pudieron confirmar la noticia.

El automóvil iba conducido por su propietario Rafael Serrano Pulido, de 49 años y vecino de Villaviciosa, y ocupado por los también vecinos de aquella villa don Diego García Fernández y don Juan Soria Machuca.

La máquina era conducida por Francisco López Villalobos.

El automóvil sufrió desperfectos de consideración.

De las diligencias practicadas se deduce que el atropello fué ocasionado por el desnivel que existe entre la carretera y la línea férrea, lo que no permitió ser visto el peligro a que se hallaban expuestos.

El cierre del paso a nivel estaba abierto por hallarse en cama, enferma, la guardabarrera María C. Gutiérrez.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

El atestado correspondiente se ha enviado al juzgado municipal de Espiel.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Diego Gutiérrez Saco, Manuela Lorente Torres, José Humanes Velasco y Andrés Ayoro Blancas.

Matrimonios

Izquierda.—Francisco Amores Herrero con Fuensanta Iglesias García.

Defunciones

Derecha.—Francisco Molinero Valenzuela, de 33 años; Pascual Varela Barragán, de 65 años; María del Carmen Béstegui Puertas, de tres años; Trinidad Gálvez Galvín, de 66 años, y Juan Gómez Holgado, de dos años.

Izquierda. Manuel Castillo Camacho, de 55 años; José Lacosta Berrego, de veintiocho años, y Teresa Barbudó Sánchez, de nueve meses.

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Sucesos y denuncias

Capítulo sobre maltratos

A requerimiento de la vecina de esta capital Caridad Herrera Martínez, ha sido detenido Alberto Muñoz Rumperez, que constantemente hace objeto de malos tratos de palabra a la primera.

—En la Casa de Socorro ha sido asistida de una herida contusa en el labio inferior, pronosticada de leve, Carmen Lopez García.

Se la produjo, al matrarla de obra un individuo llamado Dionisio Lechado Hernández.

—En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Asunción García García contra un hijo suyo, llamado Francisco Leiva.

El «hijo modelo» insultó y maltrató de obra a la denunciante.

—En el Paseo de la Victoria han sido detenidos Antonio Aguilar Rodríguez y María Camacho Ruiz, vecinos de esta capital. Antonio y María, sin tener en cuenta las diferencias de sexo, se aporrearon mutuamente.

Ambos resultaron con erosiones y contusiones de pronóstico leve, de las que fueron asistidos en la Casa de Socorro.

Los escándalos del día

Juana Martínez Navarro, en completo estado de embriaguez, produjo un escándalo

formidable en los baños establecidos en la Ribera.

Por tal motivo ha sido detenida. —En la calle de Ambrosio Morales ha sido detenido José Rivas Gómez, que, bajo los efectos del morapio, se dedicaba a insultar a los transeuntes, originando el consabido escándalo.

—Han sido detenidos los vecinos de esta capital Melchor Aguilera Guerrero y Antonio Perea Escudero, por permitirse ciertas libertades con una joven en la calle Rodríguez Marín.

El escándalo que motivó la decisión de los pollos, fué de los llamados de época.

—Joaquín González Carmona ha sido detenido por promover un fuerte escándalo en estado de embriaguez.

Riña entre muchachos

En la calle de Alcántara cuestionaron por cosas, como es de suponer, muy triviales, los niños Juan Rojas Pérez y Francisco Velas López.

Juan tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región parietal izquierda, de pronóstico leve.

Un denunciado

Rafael Díaz Millán ha denunciado en la Comisaría al peón caminero del kilómetro 11 de la carretera de Castro a Córdoba, por haberle causado daños por valor de 70 pesetas en el automóvil destinado al servicio público de su propiedad, un maño perteneciente al denunciado.

Entre ellas

En la fuente del típico barrio de las Costanillas cuestionaron por «un quitame allá esas pajas», Concepción M. Fernández y Clemencia Frutos Pedrajas.

El escándalo se hizo general y las citadas mujeres fueron detenidas.

Varios detenidos

Han sido detenidos los vecinos de esta capital Rosario Pérez Membriles, Encarnación Reyes Jiménez y Rafael González Martínez, en cuyo poder se han encontrado varias piezas de tela de dudosa procedencia.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario
José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Vino Moriles

FINO CRIADO COSECHERO

José Criado Puro

AGUILAR DE LA FRONTERA (CORDOBA)

MARCA REGISTRADA

La verbena del Alcázar Viejo

Animación extraordinaria.-El concurso de cante jondo.--En la "Perla del Alcázar".--Adjudicación de premios.

Los festejos celebrados este año en el típico barrio de San Basilio, en honor de Nuestra Señora la Virgen del Tránsito, han resultado lucidísimos. La comisión organizadora puede estar satisfecha del resultado conseguido, merced a un entusiasmo, una perseverancia y un desprendimiento digno de loa.

Al éxito conseguido han cooperado todos los vecinos del barrio con una prestación y un buen deseo que solo en rincones tan típicos y castizos de las ciudades suele encontrarse. Muchas casas particulares lucían iluminaciones extraordinarias, viéndose muchas fachadas de casas exornadas caprichosa y artísticamente.

Las bellas mocitas del barrio contribuyeron con su presencia al mayor esplendor de la velada.

Anoche ardía en fiestas el barrio, constituyendo el número cumbre de la verbena el concurso de cante jondo. El vecindario escuchó con verdadero fervor a los «cantadores», demostrando gran afición a tan castiza manifestación del sentimiento popular.

En un pequeño escenario, levantado en el mismo lugar donde se celebró con tanto éxito el anterior concurso, fueron sucesivamente lanzando sus «quejios», más o menos armoniosos los concursantes, acompañados a la guitarra por el popular artista Manuel Belmar, que actuó incansable, adornando el cante y tapando habilidosamente, en ocasiones, los tercios idos.

El Niño de la Añora, con fácil oratoria, actuó de secretario, intercalando algún que otro chiste que celebraba la concurrencia.

El jurado, que se había constituido en una tribuna especial a la hora señalada, estaba integrado por don Francisco Ruiz, don Eduardo del Pino y el notable «cantador», ídolo del barrio, Félix Gallardo, que actuaba como asesor técnico.

Después del desfile de aficionados, entre los que hubo algunos que se apuntaron bien los fandanguillos y otros cantos cortos, subieron al escenario los profesionales Niño de Santa Marina, Niño de Azuaga, Cobos, Niño de la Añora, y por último, Félix Gallardo, que fue aclamadísimo y cantó al final con mucho «sentío» unos caracoles, viejo cante por alegrías que ha vuelto a ponerse en moda.

Todos los profesionales fueron aplaudidísimos y escucharon estusiasmas oles.

Finalmente se procedió a la adjudicación de premios en metálico en la siguiente forma:

Primer premio, Crispín Toledano «Niño de Linares»; segundo, Juan Rodríguez, y tercero, Rafael Poyato.

Gustó especialmente al público el Niño de Linares, cantando fandanguillos y malagueñas de Juan Brova.

Terminado el concurso de cante «jondo» los profesionales y algunos invitados se trasladaron al espacioso local donde la sociedad «La Perla del Alcázar» celebra sus típicas y lucidas fiestas. Y aquí empezó el mejor rato de la noche.

En un tabládllo improvisado cantaron Cobitos, el Niño de Azuaga, el Niño de Santa Marina, Félix y otros, echando el resto. Manuel Belmar incansable con la guitarra, acompañó a todos y los afortunados mortales que estuvimos presentes pudimos saborear un gran rato de cante profundo, saliendo una vez más convencidos de que las seleares y seguirillas son los fundamentos del cante verdad, aunque predominen los bonitos y fáciles fandanguillos del cante liviano. De todas formas el cante jondo hay que repetirlo, es lo más fundamental y castizo que conservamos en esta bendita tierra andaluza.

Corrió con abundancia el rico solera montillano, imprescindible en estas fiestas y reinó la más serena alegría en la concurrencia, prolongándose la velada hasta que comenzó a clarear.

«La Perla del Alcázar» es una sociedad integrada por entusiastas jóvenes verbeneros, que se desviven por proporcionar agradables veladas a las bellas muchachas del barrio, ofreciendo siempre la nota simpática de una alegría sana y una expansión íntima y familiar, que constituye el principal encanto de las fiestas de barrio bien organizadas y cariñosamente atendidas.

En la adjudicación de premios del baile último, resultaron agraciadas las bellísimas jóvenes Antonia Sánchez Casado, Rafaelita Herrera Aguilar, Emilia Ortiz Casero, Elisa Garrido Rabanera y Rosarito López Alsiteo.

Anoche, además, hubo en el barrio baile popular, tómbelas, norias, cucañas y demás elementos de diversión francamente propios de estas verbenas típicas, manifestándose el entusiasmo popular y la alegría del barrio.

Nuestra felicitación a la comisión organizadora, y particularmente al hermano mayor don Francisco Ruiz, que, auxiliado por entusiastas vecinos del barrio, ha conseguido el mayor lucimiento de la típica verbena del Alcázar Viejo.

Y hasta la próxima.

La nueva estación ferroviaria

La Cámara de Comercio, continuando sus trabajos en pro de que sea pronto un hecho la construcción de la nueva estación central, cuyo proyecto tiene ya ultimado, desde hace bastante tiempo la compañía ferroviaria de M. Z. A., y respondiendo a la campaña sostenida por la prensa local en dicho sentido, se ha dirigido nuevamente a la dirección de la mencionada compañía, haciéndole ver la necesidad, hartamente sentida por el vecindario y el comercio cordobés de que se dote a esta capital de una estación digna de su importancia y del lugar que ocupa en las redes ferroviarias de Andalucía.

En igual sentido se ha dirigido también a la compañía el Círculo de la Unión Mercantil de esta capital.

Precisa, pues, que las demás entidades de orden económico, incluso nuestro Ayuntamiento, coadyuven a esta gestión, que debe ser unánime y enérgica, pues ya resulta insoportable para el público y para los intereses generales de Córdoba unas dilaciones cuya justificación no se alcanza.

Antiséptico

“HAZUL”

Sin baño.

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

SALON VARIEDADES. San Agustín Dormitorio 5

Hoy martes, 13

Debut-Colosal debut

De la grandiosa Compañía de Comedias

PACO ROBLES

con la graciosa comedia en tres actos de Muñoz Seca,

- LOS CHATOS

A las diez de la noche

[Accidente del trabajo]

Dos obreros resultan lesionados

Esta tarde, a las cinco próximamente, ha ocurrido un desgraciado suceso en una casa en construcción situada en los Santos Piatados.

A dicha hora se hallaban trabajando en aquel lugar los obreros José Calero Romero, de 35 años, soltero y domiciliado en la calle Medina Azahara número 2, y Fernando Roca Toribio, de 23 años, soltero y con domicilio en la calle Oilerías número 33.

Un pedazo de techumbre desprendida cogió a los referidos individuos, quienes en un coche fueron trasladados sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico, el facultativo de guardia, don Pedro Pablos y el practicante señor Menroy, apreciaron a José Calero una herida contusa en la región occipital y erosiones en diferentes partes del cuerpo, y a Fernando Roca, una herida contusa en la región frontal y erosión en el brazo derecho.

El estado de los heridos fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Una vez curados pasaron a sus respectivos domicilios, y del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Accidente ferroviario**El tren mixto ascendente descarrila en la estación de Villa del Río, sin consecuencias**

Esta madrugada en la estación férrea de Villa del Río ha ocurrido un accidente ferroviario, sin que, afortunadamente, haya habido que registrar desgracias personales.

La máquina del tren mixto ascendente, que tiene la salida de nuestra capital a las dos de la mañana, debido a encontrarse el cambio de aguja un tanto abierto, se salió de los rails, arrastrando el tender.

Varias brigadas de obreros trabajaron sin descanso para dejar expedita la vía, lo que se consiguió tras grandes esfuerzos.

Una vez encauzada la locomotora, el tren mixto siguió su marcha hacia Madrid.

A la pericia del maquinista debióse la poca importancia del accidente.

Con tal motivo, el expés que debía llegar a nuestra capital a las seis de la mañana, hizo su entrada a las doce y cuarto.

El alcalde de Villa del Río comunicó la salida del expés al gobernador civil en telegrama que reproducimos en la sección correspondiente al gobierno.

El correo llegó después de las dos de la tarde.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez
GARAGE GRAN CAPITÁN**La verbena de la Virgen de los Faroles**

Con inusitada animación se ha celebrado en las noches 14, 15 y 16, esta tradicional velada del barrio de la Catedral.

En el Triunfo hubo kermess las tres noches y las preciosas muchachas encargadas de ella nos dejaron como para volvernos boca abajo y no soltar ni una lata. Pero como palos con gusto no duelen, no nos pesa, porque ¡Dios mío, qué ojos! ¡y qué caras! Nosotros aconsejamos a todos los «pellos» de Córdoba y a los que lo fueron ¡ay! que no dejen de pasarse esta noche, que es la última, por la kermess del Triunfo y verán lo que es bueno.

Seguramente que Mahoma, al prometer a sus oyentes como premio después de la muerte un paraíso de mujeres bonitas, no contó con que para eso no hacía falta morirse; con ir al Triunfo una noche de velada de la Virgen de los Faroles lo tenemos mejor y más cerca.

Amenizó la velada la Agrupación Filarmónica «Rubio», que interpretó con mucho acierto las obras de su extenso repertorio.

La rifa

En la lonja contigua a la capilla de la Virgen se celebró la noche del 15 la rifa, obteniendo premios los siguientes números: 2.717, 9.778, 7.868, 5.527, 5.834, 2.297, 4.991, 6.906, 8.332, 9.626, 5.743, 6.627, 9.179, 2.717, 6.560, 7.224, 7.909, 6.497, 2.237, 9.912, 8.570, 8.898, 9.613, 6.477, 9.943, 4.304, 8.326, 8.065, 6.414, 9.954, 2.247, 9.072, 5.581, 9.336, 3.864, 6.568, 5.599, 8.319, 6.025, 7.450, 750, 8.681, 7.847, 501, 9.768, 1.247, 8.732, 4.314, 9.573 y 8.507.

Para esta noche

Esta noche termina la velada y para despedirse habrá kermess en el Triunfo y concierto por la agrupación artística «Rubio».

Como fin de fiesta, una monumental traca valenciana recorrerá todo el barrio, saliendo de la farmacia de García Solano y terminando en el Triunfo.

NOTAS LOCALES**Restablecida**

Se encuentra restablecida de la delencia que durante algún tiempo la retuvo en cama, la distinguida señora doña Amada Juan Ortiz, esposa del funcionario del cuerpo de Vigilancia don Sebastián Velasco López.

«Córdoba Automovilista»

Hemos recibido el número 56 de la importante revista, cuyo título encabeza estas líneas y que dirige nuestro querido amigo don Francisco Quesada.

Dicho número viene admirablemente editado, insertándose en él planes e informaciones de gran utilidad, varios artículos técnicos y publica, además, en la plana doble central, un croquis del Circuito Internacional de la gran carrera automovilista que se celebrará en San Sebastián en el próximo mes de Septiembre.

Entre su texto aparece un interesante artículo, referente a las primeras grandes carreras de 1925, y unas instrucciones relativas a la contribución pública que deben pagar los automóviles de servicio público, sin itinerario fijo.

Restaurant de Castro

Calle Concepción, número 15

Nuevo Restaurant y Establecimiento de bebidas.

Servicio económico y esmerado a la carta y por cubiertos a todas horas desde 2'50 pesetas en adelante.

Café extra, 30 céntimos. Licores. Cervezas, vinos finos de Montilla y los Moriles. Tapas variadas. Excelente cocina.

DESMONTES

En la dehesa de «La Porrada» se arriendan parcelas desde 20 fanegas en adelante. Para tratar de precios y condiciones, casa de la Excma. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, Pedro López, 13, Córdoba.

BALNEARIO DE TOLOX**Aguas Azoadas y Radioactivas**

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.-Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de septiembre a 31 de octubre.

Pidanse folletos al Administrador

Se recomienda la «Fonda del Campo»

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4'50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ
Victoriano Rivera, 1 (antes Plata), —CÓRDOBA

Información telefónica

El general Primo de Rivera ha llegado a Algeciras

La mañana en la presidencia.—El regreso del general Primo de Rivera.—Lo que dice el Marqués de Magaz a este respecto.—El Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones.—Una excursión a Toledo y un banquete en el Ritz.—En Pinto durante una capea se hunde un tablado y resultan más de veinte heridos, algunos graves.—Toros en Madrid y provincias

De Madrid

Madrid 17, de las 14 a las 19 t.

Regreso de un vocal del Directorio

Esta mañana ha regresado de la Sierra, donde ha pasado varios días, el vocal del Directorio militar general Vallespinosa.

A un exdiputado albista se le indulta de la pena de destierro

El exdiputado albista don Nicasio León ha sido indultado de la pena de destierro que venía sufriendo en Segovia.

El indulto se acordó por Real orden de fecha de 14 del actual, y es debido a las gestiones que cerca del Directorio militar han realizado los representantes de la Prensa, que venían solicitándolo reiteradamente.

El gobernador dimisionario de Gerona

Esta mañana estuvo en la Presidencia, entrevistándose con algunos vocales del Directorio, el gobernador dimisionario de Gerona, señor Uzquia.

Interrogado por los representantes de la Prensa les manifestó que se aguardaba el regreso del general Primo de Rivera para que el Directorio se ocupase de si se lo acepta o no la dimisión.

Despacho con Magaz

Con el presidente interino del Directorio, vicealmirante marqués de Magaz, estuvieron esta mañana despachando en la presidencia los subsecretarios de los ministerios de Marina, Gracia y Justicia y el presidente del Consejo de Estado, doctor Cortezo.

Visitas

El marqués de Magaz fué cumplimentado esta mañana en su despacho oficial de la Presidencia por el laureado escultor don Mariano Benlliure, y por el general Núñez de Prado.

Los que se dedican al negocio de las rifas, visitan a un vocal del Directorio para protestar de la disposición que las prohíbe

Una numerosa comisión de individuos que se dedican al lucrativo negocio de las rifas, estuvo esta mañana en la Presidencia logrando entrevistarse con uno de los vocales del Directorio militar.

La visita tenía por objeto protestar de la disposición dictada últimamente por la cual se prohíbe la explotación del negocio de referencia.

Alegan los comisionados que si no se deroga la orden prohibitiva se les ocasionará su ruina.

Piden al menos que se tolere el funcionamiento de las rifas hasta que por ferias y verbenas logren dar salida a las existencias que tienen adquiridas y aducen en apoyo de esta pretensión al que tienen pagadas las patentes correspondientes.

Regreso del general Primo de Rivera.—Anoche llegó a Algeciras.—Lo que dice el marqués de Magaz

El marqués de Magaz ha manifestado esta mañana a los periodistas que el presidente del Directorio militar general Primo de Rivera se encuentra en Algeciras, a donde llegó a las diez de la noche de ayer.

—¿Vendrá el general a Madrid?—preguntó un representante de la Prensa.

Y el jefe interino del Gobierno repuso textualmente:

—Eso depende del resultado de una conferencia que allí tiene que celebrar.

El Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones.—Excursión a Algodor y Toledo.—Un banquete en el Ritz.—Visitas a establecimientos benéficos.—Regreso a Barcelona

Los individuos que constituyen el Comité de Higiene de la Sociedad de Naciones realizaron ayer domingo la anunciada excursión automovilista a Algodor y Toledo.

En esta capital admiraron la casa y el Museo del Greco, la Catedral, el Alcázar y los diversos monumentos arquitectónicos que en ella abundan y fueron obsequiados con un banquete que se celebró en el Hotel de Castilla.

A la caída de la tarde regresaron a Madrid y anoche fueron obsequiados con otro banquete que se celebró en el Hotel Ritz y al que asistieron el alcalde interino de Madrid y varios concejales.

Excusaron su asistencia alegando diversas razones el marqués de Magaz, el general Martínez Anido y el doctor Cortezo.

El banquete transcurrió en medio de la mayor cordialidad y animación y al final pronunciaron elocuentes brindis el alcalde interino señor García Rodríguez y el director interino de Sanidad señor García Durá.

También pronunció un elocuente discurso de salutación el presidente del Comité señor Nocht, que dió las gracias por las atenciones de que él y sus compañeros han

sido objeto o hizo votos por la prosperidad de España.

Esta mañana los señores que componen el Comité han visitado el Instituto del Príncipe de Asturias y el Hospital del Rey.

Por la tarde continuó la visita de otros establecimientos benéficos y a las siete marcharon a Talavera, donde se proponen visitar el Laboratorio.

Desde este punto continuarán el viaje con arreglo al itinerario previamente fijado que tiene su término en Barcelona.

Las capeas.—Un aficionado moribundo.—Hundimiento de un tablado.—Pasan de veinte los heridos

En el vecino pueblo de Pinto se celebró ayer tarde una capea.

El aficionado Fermín Tovar fué alcanzado y carneado horriblemente por una de las reses lidiadas.

Sufrió heridas gravísimas que lo dejaron moribundo.

Aún no se había repuesto el público de la impresión de la tremenda cogida cuando uno de los improvisados tablados se hundió con gran estrépito, arrastrando a las numerosas personas que lo ocupaban.

Hasta ahora se desconocen con precisión los detalles del siniestro; pero las últimas noticias recibidas, en los centros oficiales dicen que pasan de veinte las personas heridas y que muchas de ellas lo están de gravedad.

El marqués de Magaz a Santander

El marqués de Magaz, según informes que merecen crédito, tiene pensado marchar a Santander.

Probablemente emprenderá el viaje pasado mañana.

Esta tarde el presidente interino del Directorio ha despachado largo rato con el subsecretario del ministerio de la Gobernación general Martínez Anido.

Toros y novillos

En Madrid

Los nobles deseos de llegar a poseer gloria y fortuna, impulsan a muchos a vestir el traje de luces y arriesgar su vida a veces antes de tiempo, o careciendo en absoluto de facultades para ello. Lo cierto es que hasta hoy no tienen sustituto aquellos grandes toreros que se llamaban La Estrella, Guerrita, Bombita, Machaquito, Jesquite, etcétera, etc. Existen esperanzas, que algún día puede ser que se cierren en realidad. El torero no ha podido sustraerse tampoco a las leyes de la transformación

y tal vez con ellas pierde su pureza el arte de Cúchares.

Decimos esto, porque para ver un momento en el ruedo algo que nos emocione, un rasgo de valor y de arte o que haga recordar pasados tiempos. Hay que presentear saporíferas corridas que desalientan y hacen perder la afición.

Perdonad estas pequeñas digresiones en que se esconde un lamento.

Hoy se corren novillos de don Fernando Villalón, de Sevilla, y alternan en su lidia Vaquerito, Sacristán Fuentes y Vicente Clemente «Alpargaterito», nuevo en esta plaza.

¡¡¡Espectadores en el sol!!!... ¡Los hay «congestivos»!

PRIMERO.—«Coronillo», cárdano salpicado, mogón del izquierdo. La figura es la de un mauso carabao, pero hace buena pelea en varas.

Vaquerito da un pase de pecho obligado de excelente marca y pincha salvando dos kilómetros de cuerno. Fincha otra vez y es revolcado. Otro pinchazo echándose fuera y descabella al segundo intento.

SEGUNDO.—«Muleño», negro bragao. Del mismo tipo que el anterior y con más pitones todavía.

Sacristán lo lancea valiente y ceñido. Hay una buena vara y unos lances del debutante. Los piqueros se van, creyendo que cambiaron el tercio, y Sacristán tiene que ir a buscar un picador.

Sacristán hace una faena incolora, pero valiente, y aciorta al tercer pinchazo.

TERCERO.—«Tartanero», cárdano bragao. Alpargaterito da unas verónicas y un farol emocionantes, superiores. El novillo da enormes batacazos a los de a caballo.

Alpargaterito pudo hacer filigranas con el novillo y armar un alboroto, pero no supo aprovechar las excelentes condiciones del animalito. Agarra una buena estocada. (Aplausos.)

CUARTO.—«Arriero», colorao, ojo de perdiz. Se lleva a trozos los capotes de los matadores. Nada digno de anotarse en varas y en banderillas.

Vaquerito pasa comprometido y le rompe a chaquetilla y el chaleco. Una buena estocada y un descabello. (Muchas palmas a a valentía y brevedad.)

QUINTO.—«Aurelio», negro mulato. Se hacen pesadimos e inaguantables los tercios de varas y banderillas. Sacristán es tureado por el novillo y se hincaba de pinchar y la faena dura más que unas misas gregorianas.

SEXTO.—«Revolcado», negro entrepeño. Un peón no puede saltar la barrera y el novillo le da una lección y salta en limpio.

El debutante sufre varias costaladas y revolcones. El público protesta porque el toro está torreado y busca el bulto.

Se arma un gran escándalo. Es imposible la lidia. El novillo es clásico de capea. Se entabla y no hay medio de entrarle. El ruedo se llena de almohadillas y el presidente ordena que se retire al corral.

Le sustituyé un novillo de Cobaleda que es lidiado en corrida nocturna, pues tienen que encender los focos. No hay más que un solo picador y después de larga espera, se consigue traer otro. El novillo se asustó

hasta de los capotes y es condenado a fuego. Alpargaterito hace una faena de alifio y entra a matar rápido.

En Tetuán

Se lidian dos novillos para el rejoneador Guerrero de Sandoval, que debutó, y otros cuatro para los novilleros Natalio Ruiz y Nazareno.

El rejoneador demuestra excelentes condiciones de caballista, pero su labor al rejonear no puede apreciarse, pues al clavar el segundo rejoncillo a su primero, sufre una dislocación en un hombro y tiene que retirarse a la enfermería.

Los espadas no hicieron nada notable, limitándose a salir del paso.

En Bilbao

Bilbao 17.—Se lidia ganado de Concha y Sierra por las cuadrillas de Fortuna, Chicuelo y Algabeño.

Fortuna en el paseillo es obsequiado con una silba horrosa, debida a ciertos incidentes regionales, que nada tienen que ver con la fiesta de toros.

El torero bilbaíno trata de hacerse con el aplauso del respetable a fuerza de buena voluntad; pero no lo consigue, porque los toros que le corresponden no se prestan a lucimientos. De todos modos hizo lo que pudo.

Chicuelo toró bien por verónicas, hizo un quite monumental que le valió una gran ovación, muletó con éxito y con la espada estuvo breve y certero. (Palmas.)

Algabeño quedó muy bien en sus dos toros, a los que despachó de dos buenas estocadas. (Ovación.)

En San Sebastián

San Sebastián 17.—Se lidian toros de Maruvó.

Gitanillo despachó a sus dos toros de dos medias estocadas; al último le dió seis intentos de descabello.

Litri veroniquéó vulgarmente. Al hacer un quite es cegido y tiene que pasar a la enfermería con una contusión en la cabeza. Le ponen un tafetán en la herida, que es leve, y vuelve al redondel. Parea con lucimiento. Con la muleta y el estoque, cumple. Martín Agüero, quedó medianamente.

En Jaén

Jaén 17.—Se celebra la primera de Feria con toros de don José García, antes Aleas.

Márquez y Marcial Lalanda estuvieron muy afortunados, sobre todo el primero, que cortó una oreja.

En Alfaro

Alfaro 17.—Se lidian reses de Pérez Tabernero, que resultan bravos y manejables.

Villalta estuvo bien en su primero y superior en el otro.

Joselito Martín estuvo bien en el segundo y superior en el cuarto.

Zurito tuvo una gran tarde. Cortó una oreja y fué sacado en hombros.

De provincias

BARCELONA

El banderillero Ginesillo herido gravemente

Barcelona 17.—En la corrida celebrada ayer, el banderillero Ginesillo tuvo la desgracia de que se le clavase una banderilla en la región glútea.

Trasladado a la enfermería, en esta dependencia se le practicó anoche la operación de extraerle el arponcillo.

La operación fué tan dolorosa, que hubo necesidad de cloroformizar a Ginesillo.

El doctor Viñas, que la practicó, ha manifestado que la herida es de mucha más gravedad de lo que se supuso al principio, pues la banderilla seccionó una arteria, produciendo una gran hemorragia.

Ginesillo estaba tan decaído que hubo que reanimarle con algunas inyecciones.

En una camilla de la ambulancia sanitaria fué trasladado al hotel donde se hospeda. La noche la pasó Ginesillo muy intranquilo y quejándose de agudos dolores.

El doctor Viñas le visitó nuevamente esta mañana para levantarle el apósito; pero no se atrevió a descubrir la herida por temer a que nuevamente se presentase la hemorragia.

Suspensión de una vista por insultos a los agentes de la autoridad

Barcelona 17.—Se ha suspendido la vista que debía celebrarse esta mañana por el delito de insulto a los agentes de la autoridad, en la que aparece como procesado el conocido sindicalista Pedro Boaga.

La suspensión de la vista obedece a que no se presentó uno de los testigos de cargo.

De Marruecos

Bombardeo por la aviación

Casablanca 17.—En las inmediaciones de Guarán la aviación ha bombardeado eficazmente los contingentes enemigos que se habían observado en varios puntos inmediatos a Britskan.

Se observó que los moros fueron duramente castigados.

Del Extranjero

Lo que dice el «Times»

Londres 17.—El corresponsal de guerra de «The Times» en Marruecos publica una interesante información en la que asegura que grandes contingentes de moros, entre los que figuran numerosos partidarios de Abd-el-Krim, opinan que éste debe aceptar las condiciones de paz que Francia y España le proponen, ya que están inspiradas en un amplio espíritu de generosidad.

Todo estriba en lo que el cabecilla decida, y si no acepta las condiciones, suya será la responsabilidad de la cruenta lucha que se origine.

El regreso de Petain

Paris 17.—Para mañana martes, está fijado el regreso de Petain.

Reina Victoria Hotel y Hotel Niza

MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirven } Almuerzos a 4'50 pesetas
 } y comidas a 5'50 " "

Informaciones de hoy 18

Comentario breve

De sol a sol

En efemérides, el día 17 de Agosto, corresponde al de 1640, fecha en que fué hallada la imagen de Nuestra Señora de la Algría en el lugar en que hoy se levanta su Ermita barroca, limpia y preciosa.

En el termómetro, el rojo cereza. Córdoba, ha sido de sol a sol un horno inmenso donde todos nos hemos cocido bajo la cobertura de un cielo de limpidez achicharrante. Día cruel, más cruel que el día de San Lorenzo que pasa por ser el de calor más riguroso.

En el panorama local, obreros que se caen y se mutilan el físico.

En el panorama nacional, el presidente del Directorio que atraviesa el charco y se detiene en Algeiras para celebrar detenida conferencia, que ojalá sea sobre algo que redunde en pro de una pronta y segura terminación de nuestro cometido en Marruecos.

EL BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Aprovechando las festividades del sábado y domingo último las oficinas de la sucursal del Banco Español de Crédito, establecidas desde su creación en Córdoba en la calle Duque de Hornachuelos, han sido trasladadas al magnífico edificio de su propiedad situado en la calle Claudio Marcelo número 23.

La instalación, hábilmente realizada bajo los inteligentes cuidados de don Carlos Cárdenas, competente director de este centro bancario, se ha hecho en la planta baja de la suntuosa edificación, que es una de las más notables de Córdoba, por su solidez y sus extraordinarias amplitudes.

En el espacioso salón que las oficinas ocupan, se hallan instaladas las diferentes dependencias, sin que el personal encargado en las diversas y complicadas operaciones tropiece con la menor dificultad, puesto que todo se ha previsto para evitarlo.

En las primeras horas de la mañana visitamos ayer la nueva instalación de las oficinas del Banco Español de Crédito y parecía que no se trataba de un traslado de oficina de tanta complicación y de tantos asuntos como se derivan de las operaciones bancarias.

Había en sus dependencias la menor dificultad. Toda la documentación estaba en su sitio.

La previsión en todos sus ordenes, con los más exquisitos cuidados, eran detalles en los cuales se fijó el público observador.

Nuestra enhorabuena a esta entidad bancaria por la instalación, realizada con un lujo y elegancia beneficiosa para su prestigiosa historia y de utilidad y beneficio para el nombre de Córdoba.

Martín Porrás.

En la Avenida de Canalejas

Un cable desprendido origina la consiguiente alarma

Ayer, a última hora de la tarde, se registró un suceso que, aunque afortunadamente no tuvo consecuencias, causó la alarma entre las numerosas personas que transitaban por la Avenida de Canalejas.

Un cable de Teléfonos inopinadamente desprendido, cayó sobre un árbol, a muy escasa altura.

Los viajeros que ocupaban asiento en la baca del automóvil de servicio público entre Córdoba y Castro del Río, que pasó por aquel lugar en el preciso momento de ocurrir el accidente, estuvieron expuestos a sufrir los efectos de una descarga eléctrica que milagrosamente pudieron evitar por perentarse a tiempo del peligro que corrían.

Entre el público que regresaba del paseo, se originó el pánico consiguiente. Un guardia municipal mantuvo a respetable distancia a las personas que se aglomeraron en el lugar de la ocurrencia, en tanto que un obrero de la Compañía de Teléfonos, apellidado Valverde, procedía activamente a cortar el cable desprendido.

Con este motivo se interrumpió durante largo rato la circulación de vehículos por la Avenida de Canalejas.

Acometido por una vaca

Un reconecedor resulta con una extensa herida

En el cortijo denominado «Cañaveralejo alto», próximo a «Rabanales», al otro lado del río, ocurrió el sábado último una sensible desgracia.

El reconecedor de ganado Antonio Carrasco, que presta servicio en casa del acreditado industrial don Sabiniano Lumbreras, se hallaba en dicha línea ocupado en la faena de apartar unas reses que debían ser llevadas al matadero.

Inopinadamente tropezó y cayó al suelo el caballo que montaba Antonio Carrasco, arrastrando al jinete en su caída.

Antes de que pudiera desembarazarse de la cabalgadura y levantarse, fué embestido por una vaca, que le infirió una cornada en un muslo.

Antonio Carrasco, al sentirse herido, montó de nuevo a caballo y en compañía de un hijo del señor Lumbreras, que también se hallaba en el cortijo, vino a Córdoba, yendo directamente a la casa donde sus servicios y en la que quedó solícitamente cuidado y atendido.

El médico don Celso Ortiz Mejías, encargado de su asistencia, le apreció una herida de siete centímetros de extensión en el muslo derecho, de pronóstico reservado.

Anoche el estado de Antonio Carrasco, que continúa en casa de don Sabiniano Lumbreras y donde permanecerá en tanto no se encuentre del todo restablecido, era bastante satisfactorio.

Toros en Andújar

El hermano de Camará y Chiles, lidiaron tres novillos y un becerro de Albarrán

Cuando comenzó el espectáculo nos hallábamos en la plaza un par de docenas de espectadores aproximadamente.

El ganado resultó leo y mansito, excepto el segundo de los novillos lidiados, que cumplió.

Camará tuvo un felicísimo debut en nuestra plaza. Valiente el chico, artista y torero, torció estupendamente y baulerilleó a su primer novillo; con la muleta hizo una faena vistosa y eficaz, logrando sujetar al novillo que llegó a la muerte un tanto huido. Dió fin a su enemigo de un formidable estoconazo. Fué ovacionado y cortó las dos orejas y el rabo.

En su segundo, que era el locerito a que antes aludimos, se negó a torrearlo, dándole que lo hiciera uno de sus peones. A la hora de matar pretendió ceder los trastes a dicho peón, pero negado el permiso por la presidencia, sin previo maletazo, lo largó dos mandobles que dieron fin del recuento.

Nosotros creemos inadecuado este proceder del joven torero. Entendemos que un torero, cuando en ello no vaya un evidente y excepcional riesgo para su persona, debe proceder a la lufia normal de cualquier toro que salga del teril; otra cosa nos parece irrespetuosa para el público que paga.

El público que era quien debió protestar, ya que se le aumentó cuatro novillos, y se lidiaron tres y un becerro, permaneció impasible.

Chiles, que alternaba con Camará, demostró valentía e ingorancia. Torció embarrallado a su primero, y después lo propinó un contenedor aproximado de pinchazos o intentos de descabello. Cuando ya estaban próximos a salir los mansos, el novillo, aburrido, se echó. Chiles pasó a la enfermería para ser curado de varios pinchazos que le propinó su enemigo en los incontables revoluciones que le dió.

Cuando se lidiaba el tercer novillo salió nuevamente al ruedo Chiles, y con tanta ingorancia como valentía, junto con uno de sus peones, se apretó a verónicas. Fue aplaudido. Cojió los palos y puso tres pares malos.

Con la muleta hizo una faena valiente y despenó a su enemigo de un estoconazo de efecto fulminante (Ovación, oreja y rabo.)

Nos dicen que la empresa trata de celebrar una novillada en la que alternará Camará (hermano). Creemos un acierto la repetición de este torero, pues con ganado bravo, tendría una buena tarde.

El presidente, señor Martínez Delgado, bien.

Para la próxima feria

Ya circulan los programas anunciando la corrida.

Se lidiarán seis buenos mezos de don Anastasio Martín, por los señores Márquez, Zúñiga y Latri.

La animación entre los aficionados es grande, suponiéndose logrará la empresa un gran éxito de taquilla, pues aun faltando bastantes días para la celebración de la fiesta, hay pedidos de localidades. Fernando.

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Eseándalos, molestias y otras zarandajas

Por maltrato

Ha sido detenida, a requerimiento de Rafael Márquez Tabares, de 27 años de edad, una tal Dolores, más conocida por la Cherrina, la cual le ha maltratado de palabra.

De la denuncia se ha dado cuenta al Juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Inmoral

Por cometer actos inmorales en la vía pública, ha sido detenido y puesto a disposición del gobernador civil, Manuel Dorador Laguna.

Pistola intervenida

Le ha sido ocupada una pistola a Rafael González Martín.

Dicho individuo, en unión de la referida pistola, ha sido puesto a disposición de la primera autoridad provincial.

Maltrato de palabra y obra

Ha sido denunciado, por Salvador Zarza Ortuño, Camilo Vázquez de la Torre, por maltrato de palabra y obra, al ir el primero a reclamarle el gramófono que le había entregado para su arreglo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

También ha sido detenido Francisco Ribes Carpio, por maltrato de palabra y obra a Pedro Azorín Lozano.

NOTAS LOCALES

Natalicio

El 16 del corriente dió a luz con toda felicidad un robusto niño doña Josefa Domingo de Colorado, esposa de nuestro particular amigo don Felipe Colorado Calvo. Tanto el recién nacido como la madre se encuentran en el más perfecto estado de salud.

Un accidente

Hace algunos días tuvo la desgracia de sufrir un ligerísimo accidente en su propio domicilio el joven don José Ortiz Clot, que al resbalar y caer al suelo, casualmente, se produjo una leve herida con un vidrio.

El accidente no ha tenido la importancia y mucho menos el alcance que, equivocadamente, le atribuyó el rumor público.

Lo celebramos.

Mejoría

Se encuentra restablecida del accidente que sufrió el pasado día 15 la señorita Aurora Aceña Aliaga.

Mucho lo celebramos.

Marcha

Ha marchado a Pedro Abad, después de breve estancia entre nosotros, don Norberto de Castro, nuevo alcalde de dicha villa y competente corresponsal literario de LA VOZ en la misma.

Hallazgo

Se han encontrado una cartera; la persona que la haya perdido y acredite ser su dueño, puede recogerla en la calle Montañas número 1.

Defunción

En Ciudad Real ha muerto la respetable esposa de don Enrique Díaz Hondarza, catedrático de la Normal de Maestros de esta capital.

Con tan triste motivo, se han cursado numerosas cartas y telegramas de pésame dirigidos por sus amigos al desconsolado marido de la señora fallecida.

Descanse en paz.

Restaurant de Castro

Calle Concepción, número 16

Nuevo Restaurant y Establecimiento de bebidas.

Servicio económico y esmerado a la carta y por cubiertos a todas horas desde 2⁵⁰ pesetas en adelante.

Café extra, 30 céntimos. Licores. Cervezas, vinos finos de Montilla y los Moriles. Tapes variadas. Excelente cocina.

Cementos, Yesos

Lavaderos, Fregaderos

y Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Cacha cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes, grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapo para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapo para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

DE FUT-BOL

Un partido amistoso

El domingo a las seis se celebró en el «Stadium Fuensanta» un interesante encuentro entre los primeros equipos de los locales «Lucano F.C.» y «Fuensanta F.C.», ganando los del Fuensanta por cuatro a cero goals, viéndose a ambos equipos bonitas e interesantes jugadas.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Automóviles

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.



La finura del cutis

suele depender principalmente de la constancia en el uso de un jabón de tocador absolutamente puro, de espuma abundante y suave.

Estas cualidades, a más de su intenso e inconfundible perfume, son las del Jabón Heno de Pravia.

Úselo. Verá Ud. qué deliciosa frescura, suavidad y fragancia deja sobre la piel. Por su pasta compacta se puede aprovechar hasta la lengüeta final de la pastilla. Compre hoy mismo una en la primera perfumería o droguería que encuentre. Comprar Jabón Heno de Pravia equivale a comprar salud, belleza y lozania para el cutis



Jabón Heno de Pravia

Pastilla, 1,50 en toda España.

El impuesto del Timbre a cargo del comprador.

PERFUMERÍA GAL. MADRID

Información telefónica

Consejo del Directorio.-El alcalde de Córdoba, Cruz Conde, gestiona cerca del Directorio el indulto del reo Valeriano Infante.-Parte oficial de Marruecos.-Toros en Bilbao y Ciudad Real

De Madrid

Madrid 18, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.-Magaz a Santander.-Una entrevista

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

El general Vallespinoza dijo a la salida que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Hacienda y Guerra, llevando expedientes de trámite.

Agregó que se había dado cuenta de todos los asuntos pendientes durante su ausencia.

Dijo asimismo que el marqués de Magaz marchará a Santander para encontrarse presente en la visita de los buques italianos y que la entrevista que había de celebrar en Algeciras Primo de Rivera sería con monsieur Painlevé.

El alcalde de Córdoba pide al Directorio el indulto del reo de Villaviciosa

Por la tarde estuvo en la Presidencia el alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, interesándose por el indulto del reo Valeriano Infante, condenado a la última pena por la Audiencia de Córdoba.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos diciendo que mañana se establecerán algunos puestos de refuerzo en el frente de la zona de Larache, para completar la línea entre nuestras posiciones y las recientemente establecidas en la zona francesa.

Chocan dos vehículos

En el kilómetro 22 de la carretera de Toledo han chocado un automóvil y una motocicleta que circulaban en dirección opuesta.

Don Martín Bonastre Tomás, farmacéutico químico del laboratorio municipal de Madrid, y el estudiante de farmacia don Joaquín Marín, salieron despedidos del coche, resultando el primero de ellos muerto y el segundo gravemente herido.

Descarrila un tren de viajeros y muere un maquinista

Por noticias de origen particular se sabe que en la estación de Los Nogales un tren de viajeros descarriló en parte, saliéndose de la vía la máquina y siete vagones.

Resultó muerto el maquinista que conducía el convoy.

Un atropello automovilista

En la carretera de Valencia, un automóvil de la matrícula de Madrid, guiado por el chófer Alfonso Vázquez, atropelló a la niña de cinco años de edad María Lara del Orden. La infeliz criatura sufrió heridas gravísimas.

Un banquete

La Comisión de Higiene ha sido obsequiada por el Ayuntamiento de Madrid con un banquete en el Hotel Ritz.

Intenta suicidarse de un puñetazo

El joven de 15 años Mateo Reyes Oris, intentó suicidarse de un modo original.

Para realizar su intento se atizó un tremendo puñetazo en el costado izquierdo, produciéndose el Schot traumático.

Recibió asistencia médica, encontrándose en estado gravísimo.

De Marruecos

Banquete a un general

Ceuta 17.—Se ha celebrado el banquete de agasajo al general Gómez Morato, organizado por la oficialidad del regimiento de Ceuta.

Pronunció un elocuente brindis ofreciendo el banquete el coronel Riera.

El viaje de Primo de Rivera

Ceuta 17.—A las seis de la tarde y a bordo de un cañonero partió con rumbo a Algeciras el general Primo de Rivera, acompañado del comandante señor Guerra Goyena.

Sometimiento de una cabila

Ceuta 17.—La sumisión de la cabila de Al Xerif, en Arbana, con el sacrificio de reses de ritual ha constituido un hecho que tendrá repercusión en la cabila de Yebala y habrá de ejercer una influencia política interesante.

Este es el efecto producido en el ánimo de los rebeldes por los avances simultáneos de las fuerzas francesas y españolas, cosa que no esperaban los rifelios, pues el cabecilla Abd-el-Krim había propalado por los zocos la especie de que habían fracasado las conversaciones entre españoles y franceses, debido al odio que—según él—reinaba entre ambos países.

La efectividad de los hechos ha demostrado lo contrario a los rebeldes, produciendo entre ellos el consiguiente efecto moral.

Noticias del frente francés

Fez 17.—En el Norte de Uasan el enemigo, dispersado por la operación de Yebel Tarsa, se ha reconcentrado en Aidyr.

Las posiciones avanzadas del frente francés han sido abastecidas sin dificultad.

El general Liautey marchará de Fez a Rabat, donde se entrevistará con Naulin y Dachambre.

Se observa una actitud de extremo desaliento en algunas tribus.

La ciudad de Fez ha recobrado su actividad comercial.

Los indígenas de Beni Irba y Mek, quieren retirarse hacia el interior.

Los cabileños del sector Este de Tusuls, temiendo una ofensiva, han evacuado en dirección al Norte.

De provincias

CADIZ

La llegada de Primo de Rivera

Algeciras 17.—A noche llegó a ésta el general Primo de Rivera, acompañado de sus ayudantes.

El jefe del Directorio se hospeda en el Hotel María Cristina.

Se espera al marqués de Estella

Sanlúcar 17.—Para el jueves próximo se espera en ésta la llegada del general Primo de Rivera. El presidente del Directorio pasará unas horas en esta población.

Toros y novillos

En Catalejo

Segovia 17.—En el vecino pueblo de Catalejo se ha celebrado la anunciada corrida, lidiándose cuatro reses de Pero Gordo, que fueron buenas.

José Fernández (Tabernerito), estuvo superior en todo.

Actuó de único espada y tuvo una gran tarde, tanto torcando como con el estoque. Fue ovacionado y sacado en hombros.

En Ciudad Real

Ciudad Real 17.—Cañero, Marcial Lallanda y Rodalito están encargados de despachar seis toros de la ganadería de Terrones.

PRIMERO.—Cañero rejonea superiormente y pone a caballo dos pares de banderillas buenos.

Echando pié a tierra dió Cañero tres mulatazos valientes y una estocada defectuosa. (Palmas.)

SEGUNDO.—Como el anterior, es negro y grande.

M u y e n b r e v e

apertura de la nueva fotografía de los Hijos de Palomares en la calle Claudio Marcelo, número 23, edificio del Banco Español de Crédito.

Sucursal: Duque de Hornachuelos, número 7

Al primer rejón se queda. Cañero elava tres rejones más de los que dos son buenos.

Echa pisa tierra. Muletea desconfiada y mata de una estocada entera arriba.

TERCERO.—Marcial Lalanda lo lancea bien.

El toro toma cuatro varas a cambio de un costalazo.

Rodalito hace un quite valiente y adorna do que se aplaudo.

Lalanda coje las banderillas y prende un par bueno.

Cierran el tercio los chicos de Lalanda pronto y bien.

Marcial hace una faena cerea, adornándose. Pincha dos veces y termina con una entera que basta.

CUARTO.—Del mismo pelo que los anteriores. Demuestra bravura.

Rodalito administra seis verónicas y media superiores.

Los matadores se lucen en quites. Sobresala uno de Marcial.

Rodalito coje los garapullos y prende un par al cambio, aguantando mecha de varas. Repite con otro al cuarteo.

Con la muleta hace una faena de alio para una estocada entrando con valentía.

(Palmas.)

QUINTO.—A las primeras de cambio proporciona un batacazo al picador Mancheguito. Este ingresa en la enfermería con varias contusiones.

Marcial instrumenta cinco verónicas superiores y termina con media cañidísima.

Con el trapo rojo hace Marcialito una faena valiente y adornada, matando de dos estocadas. (Palmas.)

SEXTO.—También negro, grande y poderoso.

Rodalito le para los pies con unos lanceos aceptables.

En la hora de la verdad, Rodalito, previos tres pases para alio, atiza una estocada caída. Más muletazos para dos pinchazos y el toro dobla.

En Bilbao

Bilbao 17.—Se juega la segunda de feria con toros de Miura para Torquito, Fortuna y Agüero.

PRIMERO.—Torquito veroniquea bien. Muletea con precauciones para media tendida y otra media delantera.

Escucha dos avisos y el toro se acuesta.

(Pitos.)

SEGUNDO.—Cumple en varas. El toro está difícil.

Fortuna muletea distanciado y sin reposo. La faena se hace pesada y Fortuna oye dos avisos consecutivos.

Entra a matar y deja media delantera por no llegar. Receta un pinchazo y se oye el tercer aviso.

Fortuna intenta descabellar varias veces y al fin acierta cuando ya estaban los manos en la plaza.

TERCERO.—Agüero lo recibe con unos lanceos buenos.

Hace el toro buena pelea y los matadores son aplaudidos en quites.

Agüero hace una faena valiente. Mete media estocada buena y repite con una entera superior. (Ovación y petición de oreja.) Se ablichea al presidente por no conceder el apéndice.

CUARTO.—Torquito administra al toro unos lanceos vulgares.

Los banderilleros pasan grandes apuros para cumplir su cometido.

Torquito trastea sin reposo para alio. Atiza media estocada. Después un pinchazo, entrando feamente y finalmente una corta contraria. Oye un aviso. Pincha nuevamente. El toro dobla. (Pitos.)

QUINTO.—Fortuna lo recibe con unos lanceos apurados.

En una caída del picador Tigro, lo salva de una cornada Agüero, haciendo un quite valiente.

Fortuna ejecuta una faena por la cara y termina de un pinchazo y una delantera.

(Sigue la corrida.)

Las casas baratas para la clase media

Una nueva disposición acaba de publicar el Directorio, regulando la construcción de casas económicas para la clase media.

Por lo que respecta a esta ciudad creemos que dará los mismos «buenos» resultados de las anteriores.

En el último decreto se entenderá por casas económicas las construidas de nueva planta, para dárslas en arrendamiento o para ser adquiridas en propiedad, que sean reconocidas oficialmente como tales por reunir las condiciones técnicas, higiénicas y económicas que se determinan en este decreto-ley y figuren en el reglamento que haya de dictarse para su aplicación.

Solo podrán disfrutar de los beneficios concedidos por esta ley las casas que se construyan en las capitales de provincia o en poblaciones de más de 30.000 habitantes y en las próximas a unas y otras, siempre que por facilidad y baratura de las comunicaciones puedan residir en ellas personas que realicen su trabajo diario en las capitales o poblaciones antes indicadas.

Las casas económicas destinadas a ser propiedad de los beneficiarios, habrán de ser habitadas por ellos, salvo caso excepcional, y podrán constar, además, de una parte dedicada a alquiler.

Las casas económicas solo podrán ser alquiladas o adquiridas en propiedad por personas cuyos ingresos anuales no excedan del límite que el reglamento señalará, y la mayor parte de estos ingresos habrán de proceder de salario, sueldo o pensión.

Podrán ser construidas las casas económicas por las Sociedades de todas clases, ya sean cooperativas benéficas o lucrativas, los Ayuntamientos y demás corporaciones oficiales.

Las casas económicas disfrutará de los beneficios siguientes:

De préstamos del Estado, con garantía de primera hipoteca, que devengarán un interés del 5 por 100 anual. Dichos préstamos no podrán exceder del 50 por 100 del valor de los terrenos y del 60 por 100 del coste de la edificación, y habrán de ser amortizados en un plazo no superior a veinticinco años.

Durante quince años, de las mismas exenciones tributarias que se conceden a las sociedades constructoras y de los beneficios que se otorgan tanto a los terrenos como a las edificaciones.

Se autoriza al Gobierno para emitir y negociar Deuda pública hasta la cantidad de

cien millones de pesetas, con destino a la concesión de los préstamos, a los fines de este decreto.

Las Sociedades cooperativas o mercantiles legítimamente constituidas podrán solicitar autorización para emitir cédulas inmobiliarias a un interés que no exceda del 6 por 100 anual, con destino a la construcción de casas unifamiliares, para ser habitadas y adquiridas por personas pertenecientes a Sociedades cooperativas integradas por funcionarios, tanto civiles como militares y eclesiásticos, del Estado, de la provincia y del municipio, y de organismos autónomos de ellos dependientes y por escritores y artistas españoles.

Estas casas sólo podrán ser construidas en poblaciones mayores de cien mil habitantes.

El coste total de cada una de estas casas no podrá ser superior a sesenta mil pesetas.

Las casas construidas al amparo del presente decreto ley que hayan llegado a ser patrimonio de los beneficiarios, podrán ser declaradas inalienables o inembargables, con sujeción a los preceptos contenidos en el artículo 10 del Real decreto de 10 de Octubre de 1923, a petición de los interesados y con arreglo a las condiciones que reglamentariamente se fijen.

La aplicación de los preceptos del decreto corresponderá al ministerio del Trabajo.

Primera casa exportadora de cafes tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

DESMONTES

En la dehesa de «La Porrada» se arriendan parcelas desde 20 fanegas en adelante. Para tratar de precios y condiciones, casa de la Exema. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, Pedro López, 13, Córdoba.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Doctor Romaguera Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Joyería y Platería DE

Julio Aumento Ortiz Céspedes, 1.—Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos. Especialidad en joyas y artículos para regalos.

Sin rival

Anís Machaquito Reyes Rute

Nos espera un invierno terrible

Un frío que solo se conoce cada 186 años

M. Bigourdin ha presentado en la Academia de Ciencias de París una nota del abate Gabriel sobre la aplicación a la Meteorología del ciclo lunisolar de setecientos cuarenta y cuatro años. Este trabajo tiende a hacer descansar la previsión a largo plazo sobre una base astronómica. La duración, relativamente corta, de las observaciones meteorológicas, no permiten actualmente una comprobación completa de las nuevas hipótesis. Sin embargo, se ha comprobado que a la periodicidad, no solo de los setecientos cuarenta y cuatro años, sino aun de trescientos setenta y dos años y aún, generalmente, la de ciento ochenta seis años, se aplica con aproximación de un año a la serie de grandes veranos. Así, el gran invierno 1825 corresponde a los terribles inviernos de 1709 y de 1523.

Aun teniendo en cuenta un margen de incertidumbre, el abate Gabriel considera probable que en 1926 vuelva el invierno largo y riguroso que corresponde a los de 1740 y 1554.

Lo que antecede puede servirnos de consuelo de los tremendos calores que venimos soportando y que de confirmarse las predicciones de Mr. Bigourdin puede que echemos de menos.

¿Quién pudiera guardar un poquito del calor de ahora para entonces!

Las gratas sorpresas de la vida

De mendiga a multimillonaria

Santiago. — Se supo aquí una noticia que ha causado gran sensación entre este tranquilo vecindario.

Entre los muchos pobres que hay en Santiago, figuraba una mujer conocidísima, porque diariamente recorría las principales calles pidiendo limosna. Una alma piadosa le dio unos duros, con los que puso un modestísimo puesto de baratijas en un portal. Como esto no le proporcionaba ingresos suficientes para vivir, la pobre mujer abandonó el puestecillo y se dejó llevar al Asilo de Hermanitas de los Pobres, como única solución para no morir de hambre.

Hoy recibió la mendiga la noticia de que en América ha fallecido su hermano, un hermano del que nada sabía hace más de cincuenta años, y la ha dejado por única heredera de su inmensa fortuna, que se eleva a la casi desconocida cifra de 15 millones de dólares, unos cien millones de pesetas.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Fábrica de Joyería y Platería

José Benavente Berral

Leopoldo de Austria, 2-A

Córdoba

Venta exclusivamente a profesionales. — Ofrezco ventajosas condiciones y grandes facilidades de pago a comerciantes con solvencia o garantía.

Proximamente tendré el honor de ofrecer a mi clientela de Andalucía mi nueva colección de modelos.

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA (Córdoba)

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.-Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chápuro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y mijajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Propietarios, Constructores

En los almacenes de **Roses y Bustillo**

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7.

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solazas en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.